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CONSIGLIO COMUNALE 
 
 

OGGETTO: PROGRAMMA  TRIENNALE  DELLE  OO.PP  2020-2022 E 
DELL'ELENCO ANNUALE 2020. APPROVAZIONE.-          

 
 

             L’anno duemiladiciannove il giorno trenta del mese di dicembre alle ore 15.00, nella 
sala delle adunanze consiliari, si è riunito in seduta pubblica, sotto la presidenza della 
Sindaca e previa osservanza di tutte le formalità prescritte dalla vigente legge, il Consiglio  
Comunale.  
 

Al1'appello risultano: 
                                                                          

BACCI ILARIA P SOZZI LINDA P 
FEDELI LEONARDO P FIDANZI LORIANO A 
FABIANI NICOLA P MADOTTO ENRICO P 
FANNI ALESSANDRA P CAVICCHIOLI ILARIA P 
MANCINI ANTONELLA P     
PIEROTTI PAOLA P     
SPINELLI GIUSEPPINA P     
LOLA OLGA TEALE P     
MAZZINGHI STEFANO P   
 
Totale presenti :  12 
Totale assenti  :    1 

  
  

Partecipa il Segretario Generale dr. Antonio Salanitri la quale provvede alla 
redazione del presente verbale. 

Essendo legale il numero degli intervenuti, la Sig.ra ILARIA BACCI, Sindaca, 
dichiara aperta la seduta per la trattazione dell’oggetto sopra indicato. 

 



 

 

N. 88  del 30.12.2019 

 

OGGETTO:  PROGRAMMA  TRIENNALE  DELLE  OO.PP  2020-2022 E DELL'ELENCO 
ANNUALE 2020. APPROVAZIONE.-          
 
 
La sindaca presenta il settimo punto all'ordine del giorno programma e dà la parola al 
vicesindaco NICOLA FABIANI che lo illustra riferendo: 
ne abbiamo parlato nella commissione bilancio e alcune delle opere le ha anticipate anche la 
sindaca nella presentazione iniziale, comunque è un programma importante anche ambizioso 
perché al di là di tutto si va a definire quelle cose che nel prossimo triennio saranno le opere 
pubbliche sopra i € 100.000 che rientrano in questa programmazione; ovviamente il primo anno è 
quello "più preciso ed attendibile” e nel secondo e terzo anno ci sono le varie novità e quindi è 
una traccia, una tendenza per cercare di portare in fondo gli obiettivi che ci siamo dati in questo 
mandato però può essere soggetto a variazioni anche in corso d’anno, anzi sempre più spesso 
ricorriamo a variazioni, a modifiche perché appunto sono quelle che nell’operatività sono 
necessarie sul bilancio ed anche sul programma per andare avanti con le opere. Se volete le posso 
anche rileggere, ma ne abbiamo parlato anche in commissione: una serie di interventi importanti 
sulla viabilità comunale in cui abbiamo veramente centinaia di chilometri e quindi dopo questa 
stagione non è stato un novembre particolarmente piovoso, queste sfuriate non hanno fatto per 
fortuna gravi danni nel nostro caso, però le strade sono quelle che ne soffrono in modo maggiore; 
anche per le strade bianche abbiamo stanziato €50.000 che andranno in questo periodo a 
ripristinare le condizioni di sicurezza e percorribilità, e tutti gli interventi in corso che abbiamo 
su Pomarance e nei paesi che ora finalmente con la stagione più tranquilla riprenderanno e allo 
stesso tempo la viabilità di Montegemoli e Palagetto in particolare, Libbiano la piazza, saranno 
eseguite anche negli altri paesi, penso a Serrazzano dove abbiamo stanziato le risorse per vedere 
se portare avanti la pavimentazione o se spostarsi sulla circonvallazione, da decidere insieme alla 
popolazione (come abbiamo fatto per Libbiano) quello che può essere un intervento prioritario 
sulla realizzazione delle opere. È importante, quindi, andare nei paesi e confrontarsi con la 
cittadinanza per capire quali sono le necessità e confrontarsi con chi vi abita.  
 
Interviene la cons. ILARIA CAVICCHIOLI: 
Una considerazione per quanto riguarda il discorso del nuovo parcheggio, secondo me sarebbe 
opportuno fare un’assemblea pubblica per presentarlo e spero vivamente che venga utilizzato, 
perché come al solito i parcheggi sono vuoti e le macchine in divieto di sosta. Posso dire del 
Parco della Rimembranza, di cui si era già parlato ed è stato anticipato, mi sembra opportuno 
come il discorso della piscina, del parco dei casalini, però ci sono alcune cose che mi balzano 
agli occhi. Uno è il discorso, di cui avevo parlato con l’assessore Pasco, della scuola dell’infanzia 
di Pomarance, che ha davvero bisogno o di essere ristrutturata o, come avete previsto, di farla 
nuova perché ha quanto me, comincia ad essere vecchia, ci sono anche altre strutture che hanno 
bisogno però veramente lì non è stato solo il caso del nubifragio in cui ci sono stati degli 
allagamenti, ma era successo anche un’altra volta che c’è piovuto dentro in quella scuola. Ci 
sono gli spifferi, non vanno i riscaldamenti, ve lo dico perché mio figlio è lì e la situazione la 
conosco, però magari anche in altre scuole ci sono altre cose. Altro punto è il discorso di Piazza 
S. Anna e Piazza De Larderel, rivalorizzare quest’ultima piazza sarebbe una bella cosa, però 
quella piazza dovrebbe esser sempre chiusa, perché non si può pretendere che resti aperta perché 
un fatto da non tralasciare è che il telecomando per entrare lo hanno tutti. Non solo i residenti, di 
cui hanno effettivamente bisogno, ma anche quelli che abitano nei posti limitrofi ma che non 
hanno voglia di fare il giro. Quindi se si fa anche una fontana come abbellimento di una piazza, 
mi sembra opportuno limitare queste cose. Infine volevo dei chiarimenti sul discorso della 
rotatoria, perché se è quella che è stata fatta ora, abbiamo già investito dei soldi e poi si va a 
rifare, magari era opportuno rifarla o abbellirla subito. Il discorso inoltre ciclopedonale va fatto. 



 

 

Sono tutte cose che si parla avanti negli anni, però possono esser suggerimenti che veramente ce 
ne può esser bisogno anche prima, perché lì s’è visto l’incidente che c’è stato nell’estate, lì non 
c’è un camminamento pedonale e lì ce n’è bisogno oltre a quello ciclabile. 
 
Prende la parola l’ass. PAOLA PIEROTTI: 
Volevo rispondere al discorso delle due piazze, per il quale sicuramente dovremo parlare anche 
con la popolazione per capire l’esigenza di chi ci abita e vive questi posti. Perché chiudere la 
piazza per tanti può esser positiva però per i commercianti la vedono nella maniera opposta, sarà 
quindi un discorso più approfondito. Poi per la rotatoria è stata fatta così perché è stata fatta in 
modo provvisorio per vedere se funzionava, se era fattibile e comunque una cosa da portare 
avanti e quindi ci sarà uno sviluppo del progetto. I camminamenti appunto sono stati previsti per 
tute le cose che hai accennato te, in più ci saranno degli investimenti sugli impianti sportivi, 
anche allo stadio, e sulle scuole c’è da fare un ragionamento generale su tutte. 
 
Prende la parola l’assessore esterno PATRIZIO PASCO: 
Aggiungo due parole sulle scuole, perché ne avevamo già parlato. Prima di tutto sono in corso, o 
meglio, sono terminate le indagini sui nostri edifici scolastici, stiamo aspettando il responso, 
inoltre l’ingegnere della ditta di Napoli che ha vinto l’appalto su quattro scuole - scuola 
elementare di Montecerboli, scuole medie di Larderello e i due plessi di Pomarance, Collazzi e 
Tabarrini - doveva venire prima di Natale, poi si è ammalato e si è rimandato dopo le feste. 
Comunque dovrebbero venire dopo le feste e quindi vediamo cosa ci diranno. Partirà ora nel 
2020 l’indagine dell’ultima scuola rimasta, che sono le Scuole Medie di Pomarance di Via 
Bardini e così abbiamo fatto tutti gli edifici. E quindi come ha detto l’assessore Pierotti, una 
volta ricevuta la panoramica di come è la situazione, quindi quali prescrizioni ed interventi ci 
sono da fare allora li faremo un ragionamento sulle priorità e su come intervenire. Per quanto 
riguarda le scuole Collazzi ti volevo aggiornare che ora, in queste vacanze di Natale, stanno 
rivedendo tutto l’impianto di riscaldamento che giustamente era stato segnalato anche da parte 
dell’Istituzione scolastica e quindi c’è proprio un intervento sulla parte idraulica e verranno 
raddoppiati in alcune stanze anche i fan coil, e quindi dovrebbe esser pronto subito per la 
riapertura delle scuole. Nello stesso tempo stiamo ripristinando l’ultimo piano delle scuole medie 
che da anni era inutilizzato e che invece, dato che è collaudato e tenerlo chiuso non ha senso, 
perché come in caso di emergenza quando era piovuto in una classe e la scuola ha avuto necessita 
di spostare provvisoriamente dei ragazzi, avere altre 3 aule a diposizione è importante e anche 
questo intervento è in corso d’opera e terminerà in tutto il mese di gennaio e quindi l’ultimo 
piano in tutto il mese dovrebbe esser ripristinato, quindi poi sentiremo cosa ci diranno a 
conclusione dell’indagine. 
 
Replica il vicesindaco NICOLA FABIANI: 
giusto per precisazione sull'importo che è anche importante che abbia visto la rotatoria s 
Mattatoio, ora guardo Leonardo che aveva seguito questo progetto qualche anno fa. C’era un 
finanziamento della Regione Toscana che andava sulle intersezioni più pericolose dei centri 
abitati e dare delle risorse. Fu fatto il progetto insieme alla Provincia proprio per fare la rotatoria, 
non tanto per fare quella sperimentale che è stata fatta adesso con cifre di tutt’altro tipo di € 
15.000 circa l’allestimento, e visto che il funzionamento sta dando dei risultati importanti, era 
uno degli incroci più incidentati, dove sul nostro territorio non credo ci siano altri che abbiano 
questo grado di rischio, e quindi su quelli all’epoca il finanziamento non l’abbiamo ottenuto e 
l’abbiamo lasciato sul piano delle opere perché se si ripresentasse questa misura, l’idea era di 
ripresentarlo visto che quasi tutti i bandi prevedono che debba esser del DUP, nel piano delle 
opere cerchiamo di lasciarli, sia perché il progetto preliminare approvato sia per prendere 
eventuali opportunità di finanziamento. L’idea è se funziona così come sta sembrano è si di 
abbellirla un pochino, ma non stravolgere le cose, ci sono priorità appunto come il percorso 
pedonale senz’altro più importante. Per quanto riguarda il resto sulle piazze, come ha detto Paola 



 

 

Pierotti c’è l’idea di confrontarsi con le varie categorie della popolazione che vive su quei luoghi 
perché è senza’latro un aspetto delicato da gestire. Noi proprio nella campagna elettorale siamo 
passati porta a porta ed abbiamo precipito quali sono gli interessi della popolazione e dei 
negozianti che sono contrapposti e quindi come tutte le cose cercare di trovare un equilibrio il 
più possibile condiviso. Senz’altro la proposta che ci volevamo fare era quella di andare 
nell’inverno e lasciare più margine di apertura ed irrigidirla un po’ nella parte estiva, c’è più 
passaggio di turisti e di ragazzi che possono godere con le famiglie al pieno. L’idea è quindi di 
andare in un periodo e non tutto l’anno, dare più possibilità nella parte invernale con il carico e 
scarico ed eccetera, di andare incontro alle esigenze dei negozianti e magari chiudere un po’ di 
più nella parte estiva. A maggior ragione se prosegue la valorizzazione delle piazze del centro 
storico, anzi l’idea era quella di estendere questo ragionamento al centro storico. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

N. 88  del 30.12.2019 

 

OGGETTO:  PROGRAMMA  TRIENNALE  DELLE  OO.PP  2020-2022 E DELL'ELENCO 
ANNUALE 2020. APPROVAZIONE.-          
 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
 
 Premesso che l’art. 21 del D. Lgs n.50 del 2016 dispone che l’attività di realizzazione dei 
lavori pubblici di singolo importo pari o superiore a € 100.000,00 avviene sulla base di un 
programma triennale e dei suoi aggiornamenti annuali, da predisporre e approvare, unitamente 
all’elenco dei lavori da realizzare nell’anno stesso, nel rispetto dei documenti programmatori, già 
previsti dalla normativa vigente e dalla normativa urbanistica; 

 
Visto il Decreto 16 gennaio 2018 n. 14 ad oggetto regolamento recante procedure e 

schemi tipo per la redazione e la pubblicazione del programma triennale dei lavori pubblici, del 
programma biennale per l’acquisizione di forniture e servizi e dei relativi elenchi annuali e 
aggiornamenti annuali; 

 
Considerato che il richiamato decreto è entrato in vigore a decorrere dal 24.3.2018 e che 

pertanto per la redazione dello schema di programma triennale 2019/2021 devono essere 
utilizzati i nuovi schemi-tipo;  

 
Vista la delibera di Giunta Comunale n. 143 del 13.08.2019 con la quale è stato adottato 

lo schema di programma predisposto dall’Arch. Roberta Costagli Direttore del Settore Gestione 
del territorio, e riscontrata la congruenza delle proposte formulate, rispondenti alle necessità 
evidenziate sul territorio, agli indirizzi di governo ed alle disponibilità finanziarie dell’Ente; 

 
Dato atto che gli schemi del programma sono stati pubblicati all’albo pretorio online del 

Comune di Pomarance dal 23.08.2019 al 22.09.2019 al n. 1179 e sul profilo del Committente 
nella Sezione trasparenza; 

 
Dato atto che il Programma triennale 2020-2022 e l’elenco annuale 2020 è stato 

approvato con delibera di Consiglio comunale n.59 del 30.09.2019 all’interno del DUP 2020-
2022; 

 
Dato atto che il Programma Triennale di cui trattasi nella sua forma definitiva è 

contenuto anche all’interno della proposta della nota di aggiornamento al DUP approvato con 
delibera di Giunta Comunale n.230 del 05.12.2019; 

 
 Ritenuto pertanto di dover procedere ad approvare definitivamente lo schema di 

programma triennale delle opere pubbliche per il triennio 2020-2021-2022, e dell’elenco annuale 
2020 secondo la nuova stesura allegata all’originale del presente atto; 

 
Visto che lo stesso è stato predisposto tenendo conto delle disposizioni legislative a 

riguardo e degli indirizzi programmatici di questa amministrazione forniti tenendo conto anche 
delle opere in corso di realizzazione nel vigente Programma triennale 2019/2021 e dello schema 
approvato con il DUP; 
 
 Visto il D.Lgs. n. 267/2000; 
 



 

 

Richiamato il D.Lgs. 18/04/2016 n. 50; 
 
Visto il D.M. del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti 16 gennaio 2018 n.14; 
 
Acquisito il parere favorevole di regolarità tecnica e contabile, espresso ai sensi dell’art. 

49 del D. Lgs n. 267/2000 come sostituito dall’art. 3, comma 1, lettera b), Decreto Legge n. 
174/2012;  
 

Con la seguente votazione resa nei modi di legge: Consiglieri presenti n. 12, favorevoli n. 9, 
contrari n. 1 (Cavicchioli) , astenuti n. 2 (Madotto e Sozzi); 
 
 

D  E  L  I  B  E  R  A 
 
 

• Di approvare definitivamente lo schema di programma triennale delle opere pubbliche per 
il triennio 2020-2021-2022 e l’elenco annuale per l’anno 2020, secondo lo schema 
allegato, così come previsto dal Decreto 14/2018 del M.I.T.; 

 
• Di dare, altresì, atto che il presente provvedimento sarà pubblicato nelle forme previste 

dalla normativa e dai regolamenti vigenti; 
 

• Di dichiarare immediatamente eseguibile il presente atto, che ha riportato la seguente 
votazione anche ai fini di tale dichiarazione, ai sensi dell'art. 134 del T.U.E.L. approvato 
con D.Lgs. n.267 del 18/08/2000: Consiglieri presenti n. 12, favorevoli n. 12, contrari n. 
0, astenuti n. 0. 
 

 
**************** 

 
 
 
 
 
 



 

 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto come segue: 

 
 IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO GENERALE 
 F.to ILARIA BACCI F.to      dr. Antonio Salanitri  
 
 
LA PRESENTE COPIA E' CONFORME ALL'ORIGINALE. 
LI', ____________________    

  IL SEGRETARIO GENERALE 

F.F. 
              DR.SSA ELEONORA 
BURCHIANTI 
   

 
 
 
Il sottoscritto Segretario Generale visti gli atti d’ufficio, 

 
 

ATTESTA 
 
 

 Che la deliberazione C.C. n° 88, del 30.12.2019: 

 
 

�  E’ stato affissa a questo Albo Pretorio il _________________ e vi rimarrà per 15 gg. 
consecutivi, (ex art. 124 D.Lgs 267/00). 

 

�  E’ stata trasmessa , la comunicazione di adozione dell’atto,  prot. n. ______________, in 
data _________________ al Difensore Civico Regionale (ex art. 3 L.R.T. n°2 del 

02/01/02 e successive modifiche ed integrazioni) 

 

�  E’ stata trasmessa, la comunicazione di adozione dell’atto, prot. n. _______________, in 
data _________________ al Prefetto ( ex art. 141 C. 1.4) lettera c) del D.Lgs 267/2000) 

 

 

 
 
 

 Che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il _________________: 
 

 

�  decorsi 10 giorni dalla data di inizio della pubblicazione, (ex art. 134,  comma 3, D.Lgs 

267/00); 
 

 
 
 
lì, _______________  
 IL SEGRETARIO GENERALE 



 

 

     dr. Antonio Salanitri  
 


